



Trisotti exige al Gobierno cumplir compromisos en Colchane y Delegada Donoso responde con dureza: “Esto no se resuelve con una publicación en redes sociales”

El diputado por Tarapacá denunció el incumplimiento de promesas presidenciales respecto a infraestructura policial y vial en Colchane. Desde la Delegación Presidencial le respondieron con firmeza, acusando falta de colaboración del parlamentario y asegurando que el proyecto está en desarrollo técnico.

Una nueva controversia se desató en torno a la comuna fronteriza de Colchane, en la Región de Tarapacá, luego de que el diputado Renzo Trisotti (UDI) denunciara públicamente, a través de redes sociales, el incumplimiento de compromisos adquiridos por el Presidente Gabriel Boric en marzo de 2023, durante su visita a la zona.

En esa oportunidad, el Mandatario anunció con énfasis el Plan Nacional de Complejos Fronterizos, incluyendo una serie de medidas para reforzar la presencia del Estado en la zona altiplánica. Entre ellas, se contemplaba la instalación de una nueva subcomisaría modular para Carabineros y la restauración de 163 kilómetros de la Ruta 15-CH, que conecta Colchane con Huara, incorporando estándares internacionales de pavimentación y seguridad vial.

A más de un año de esos anuncios, el diputado Trisotti denunció que no hay avances visibles en dichas obras. “Estoy en la subcomisaría de Colchane, una infraestructura de los años 70 que presenta graves deficiencias. Aquí, el 15 de marzo de 2023, el Presidente comprometió una renovación modular. Hoy, seguimos esperando”, señaló el parlamentario, acusando una ausencia de gestión y recursos por parte del Ejecutivo.

“Exigimos que tanto el Ministro del Interior como el Ministro de Seguridad Pública cumplan la palabra empeñada. En esta zona crítica, donde persiste una grave crisis migratoria, Carabineros necesita condiciones adecuadas para hacer su trabajo y resguardar la soberanía nacional”, agregó.

La denuncia fue replicada por medios regionales y generó preocupación entre dirigentes vecinales y autoridades locales, quienes han insistido en la urgencia de

modernizar la infraestructura policial de una de las zonas más estratégicas del país, frecuentemente afectada por el ingreso irregular de personas y el contrabando.

Sin embargo, las declaraciones del diputado no quedaron sin respuesta. La delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso, emitió una declaración pública con un tono severo, donde cuestionó la postura del parlamentario y defendió el avance del proyecto.

“Nos alegra ver que, tras más de una década como parlamentario, ha descubierto las dificultades estructurales de esa subcomisaría —y no comisaría, como la define el diputado— que, como bien indica, se remontan a la década del 70”, comenzó diciendo la autoridad.

Donoso precisó que el compromiso presidencial está en marcha: “Efectivamente, el Presidente comprometió la instalación de un sistema modular. Desde entonces

se ha trabajado técnicamente en ese proyecto, considerando no solo la altitud y condiciones climáticas extremas de Colchane, sino también los procesos administrativos y presupuestarios que no se resuelven con una publicación en redes sociales”.

La Delegada también reprochó lo que considera una falta de colaboración por parte de ciertos parlamentarios: “Entendemos que para algunos sea más fácil publicar un reclamo que participar activamente en la búsqueda de soluciones. No obstante, esta Delegación continuará trabajando junto a Carabineros, la Subsecretaría del Interior y el MOP para que la renovación no se quede en palabras, sino se concrete en hechos”.

La polémica pone nuevamente sobre la mesa el debate sobre la efectividad de los anuncios presidenciales y la capacidad operativa del Estado para ejecutar obras en zonas extremas, donde las condiciones geográficas, el clima

y la burocracia se suman a una permanente presión migratoria que exige respuestas concretas.

Al cierre de esta edición, no hubo pronunciamiento oficial por parte del Ministerio del Interior ni de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE), responsables de financiar y ejecutar parte de los proyectos comprometidos.

El diputado Trisotti, en tanto, reiteró que continuará fiscalizando el cumplimiento de los compromisos presidenciales, anunciando que presentará un requerimiento formal en la Cámara para obtener un informe detallado sobre el estado del proyecto modular, la dotación policial y la ejecución del tramo vial comprometido en la Ruta 15-CH.

“Esto no es una batalla política. Es una exigencia mínima para una comuna fronteriza que no puede seguir siendo olvidada”,

